



Periódico Independiente

AÑO I

SAN JOSE DE COSTA RICA, 12 DE JULIO DE 1911

NÚM. 85

LA EPOCA

Periódico Independiente

DIRECTOR:

LA SOC. "REGENERACION"

EDITOR-ADMINISTRADOR:

LUIS CARTIN C.

Oficina: 4ª Avenida Oeste, N° 491, cerca de La Merced.

Apartado de Correos N° 710.

Se publica los días miércoles y sábados.

La suscripción vale 50 céntimos el mes; el número suelto 10 céntimos.

Resultado de las escuelas sin Dios

De «La Estrella de Panamá», edición del nueve de junio último, tomamos lo siguiente:

La situación de Francia Datos elocuentes

Todo el que haga un estudio detenido de la situación actual del pueblo francés, perturbado por las doctrinas que lo corrompen desde el advenimiento de su República, verá sin gran esfuerzo que esa nación camina visiblemente hacia su ruina. De seguir así no han de pasar muchos años sin que las consecuencias se hagan tangibles. Veamos algo de lo que las estadísticas nos enseñan—publicadas en reciente número de un diario español—y por ello nos formaremos una idea de lo que ha llegado esta desgracia de Francia, á la que tan ciegamente quieren imitar ciertos directores de política, talvez sin darse cuenta exacta de los perjuicios que sus mismas agrupaciones causarían con sus tendencias y doctrinas de disolución.

Criminalidad

La escuela laica en Francia ha producido sus frutos. El año de 1830 los criminales de 16 á 21 años llegaban al número de 6.979. El año de 1890, después de puesta en vigor la moderna ley escolar, los criminales de esa edad ascendían á 27.309 y en 1905 subían á 31.541.

Desde esa época continúa creciendo la proporción, hasta el punto de que en 75 años ha aumentado en un 540%.

Antimilitarismo

Si las nuevas orientaciones de la enseñanza fomentan la criminalidad en los jóvenes no causan mejor efecto en lo relativo al amor á la patria.

Según datos que han aparecido en «Le Francia Militar», el número de prófugos y desertores, en 1910, ascendía á 66.500, con un aumento de 3.300 sobre la estadística del año anterior.

Nada tiene esto de extraño si consideramos que «La Revista de Primera Enseñanza», á la cual se hallan suscritos unos 20.000 maestros franceses, y cuyo director ha sido el furibundo Gustavo Hervé, formulaba su programa en estas palabras:

«Somos internacionalistas antipatriotas. No tenemos en grado alguno amor á la patria y no conocemos qué es eso de honor nacional.»

Magnífico programa que los alemanes son los primeros en aplaudir, hasta el punto de que en un banquete celebrado en Metz un oficial alemán brindó así: «bebo á la salud del maestro francés, que prepara nuestra entrada triunfal en París».

La elocuencia abrumadora de cuanto dejamos transcrito, acentúa cada vez más la necesidad de educar nuestros hijos en el temor de Dios y de inspirarles la virtud excelsa del patriotismo, para que sean hombres de bien y honrados ciudadanos.

EL PAPA

Es el centro sustancial y viviente de toda la catolicidad, y al propio tiempo, la fuente inagotable de toda su vida. Sólo él puede hacer obispos, como sólo los obispos pueden hacer sacerdotes. Sólo él puede convertir en inmortales las iglesias, revivificándolas á la muerte de cada obispo. Sólo él, finalmente, adoctrinarlas por modo infalible. En él la unidad de las almas halla su imagen sensible y viviente. Todos los fieles están en el sacerdote, todos los sacerdotes en el obispo, todos los obispos en el Papa, y todos los Papas en la unidad. He aquí el flujo y reflujo del amor. Respeto, obediencia, adhesión, fidelidad; todo sube al sacerdote, por el sacerdote al obispo, y por el obispo el Papa. Y luego, todo desciende: luz, gracias, poderes, privilegios, bendiciones, todo desciende del Papa al obispo, del obispo al sacerdote, del sacerdote á los fieles. El Papa es la unidad de la Iglesia en la luz y el amor. De este modo, y como por tres nexos de vida divina, por tres fuerzas de atracción santa, todas las almas son recogidas y agrupadas desde luego, al rededor del sacerdote en la parroquia; después al rededor del obispo en la diócesis, y finalmente, al rededor del Papa en la Iglesia universal. A cada grado que se eleva, viértese la vida en más abundancia, y se desarrolla el misterio de la Unidad. —«Adelante.»

Del Extranjero

«El desarrollo de la literatura y del comercio» se titula un libro publicado hace poco, por Otto Hartmann, del cual sacamos lo siguiente sobre la producción de libros en Alemania desde el año 1764 hasta 1908.

Si fueron expendidos en Alemania en el año 1764 por el comercio librero 1.344 escritos, lo eran ya cien años después 9.564; en el año 1891 fueron más de 20.000, y en el año 1907 subieron á 30.073.

Heroísmo de un cadete de marina.—Sobre la hazaña de presencia de ánimo de un cadete inglés escribieron á una publicación de Londres lo siguiente: Hací unos meses, se hallaron varios oficiales de la marina inglesa cerca de Madras (India oriental) en un alegre almuerzo que tomaron al raso en una especie de barraca, en compañía de algunos cadetes. De repente brincó un tigre, cuya presencia no habían sospechado, en la barraca y agarró á un cadete y se lo echó á espaldas como lo hacen los lobos con un cordero.

Según la apariencia tenía el tigre la intención de hacer todavía una segunda víctima; pues los tigres al coger un hombre vivo, suelen romperle enseguida el cráneo con la pata, lo que no ocurrió en este caso. Despacio se retiró, gruñendo, hasta la entrada de la barraca, mientras los oficiales estaban yertos y helados del susto. Solamente un teniente, que estaba sentado al fin de la mesa, se levantó lentamente, para buscar un rifle y salvar al cadete de las garras del tigre por un tiro bien apuntado. El tigre seguía mirando todos los movimientos del teniente con suma atención. Mas, antes que el teniente pudiese disparar el tiro, el tigre dió una vuelta de tal modo que el cadete pudo observar los movimientos del oficial. Hablar no debía para no irritar al tigre. Pero levantó su brazo y mostró que tenía en la mano un puñal blanco. Con el puñal hizo una señal negativa al teniente, de no hacer ni el más mínimo movimiento. Un momento se tuvo quieto el teniente y dejó reposar el rifle en el suelo. Todos los oficiales seguían con intensísima atención y expectación lo que el cadete, estando inmóvil, maquinaba. Todo eso era la obra de un abrir y cerrar los ojos, cuando vieron de repente, cómo el cadete levantó con terrible ímpetu en el costado del tigre. El puñal le atravesó el corazón y á manera de una corriente salió sangre roja de la llaga abierta. Una última vez bramó espantosamente el tigre; luego se desplomó en tierra echando también por tierra al cadete, quien por su presencia de ánimo y heroísmo, fué aclamado inmediatamente y con razón como héroe por sus oficiales. El cuero se lo llevó el joven cadete como trofeo; y ahora está expuesto en una tienda de Londres con la descripción de la hazaña.

Portugal—Castigos ejemplares.—En un semanario católica de Portugal, titulado *O Grito do Povo*, leemos esta narración: «Cuando se proclamó la República, un revoltoso destruyó el monumento de la Inmaculada, que estaba en frente del Colegio de Campolide: otro, en Sedúbal ató una soga al cuello de la Virgen, y la arrastró por las calles: otro, también en Sedúbal quebró la cabeza á una imagen. ¿Queréis saber cuál fué el castigo? El sacrilego de Campolide, tuvo días después un ataque, un ataque de parálisis que lo llevó al hospital de San José, en donde falleció arrepentido. De los de Sedúbal, el primero tuvo, tres días después, una congestión de que murió repentinamente, y el otro quedó con los miembros completamente paralizados. Han causado gran sensación estos castigos.»

—Notabilísima es la protesta colectiva que los excelentísimos señores Patriarca, Arzobispos y Obispos de Portugal han publicado contra el decreto de 20 de Abril último que separa la Iglesia del Estado, y en ella hacen constar que no es una Pastoral lo que publican, sino un documento en que manifiestan que el conjunto del decreto del Gobierno portugués se resume en estas palabras: injusticia, opresión, despojo y ludibrio; que renuncian, desde luego, á las pensiones (molestas, indelicadas y humillantes) que con carácter provisional se les ofrecen, pero que decorosamente no pueden aceptar, y esperan que á pesar de este decreto, tan remoto de toda justicia y adverso á las creencias de la mayoría del país, aunque la Religión deje de ser la del Estado, no por eso cesará de ser la del pueblo portugués.

El Gobierno de la nación lusitana tiene carácter provisional; pero su tiranía y diabólicas tendencias quedan definitivamente en la picota, donde las ha clavado la santa indignación de los venerables Prelados de Portugal.

Suiza.—Después de una larga y reñida campaña política, durante la cual los liberales habían predicado la guerra santa contra los católicos, el partido conservador ó católico que desde cuarenta años rige con acierto los destinos del Cantón de Lucerna, triunfó de la coalición de los liberales y socialistas. Los católicos eligieron 88 diputados á las Cámaras legislativas, los liberales 62 y los socialistas 7. Nunca en la historia del Cantón las urnas habían sido tan concurridas como en estas elecciones.

—Desde el 15 de mayo funciona en Zurich una Agencia internacional independiente de información telegráfica llamada *Iuta*, palabra compuesta de las iniciales de su nombre alemán. Si cumple lo que promete será una bendición por que ahora todas las grandes fuentes de información están en las manos de los enemigos de la Iglesia y hasta cierto punto de la verdad también.

Crisis económica en El Salvador

Gajes del liberalismo

Estábamos en la creencia de que la situación de la Hacienda Pública del Salvador era en extremo bonancible por habérselo dado á entender así algunos periódicos, pero últimamente hemos inquirido que precisamente es lo contrario y que á estas horas esa hermana república bate el *record* entre las de Centro América en cuanto á deuda.

Dolorosa ha sido, por lo que leemos en un colega de ese país, la impresión que en toda la re- voroso que el ex-Ministro don Salvador Rodríguez ha publicado en el Diario Oficial, balance que arroja una deuda de \$ 32.873.520-67 que pesa sobre la Nación.

Y la particularidad de todo esto es que la exacta magnitud de la deuda se ha mantenido anteriormente en una especie de misterio porque la táctica de las Administraciones liberales es justamente esa: comprometer al país y á la vez ocultarle la verdadera situación para que no se alarme y así poder seguir con toda tranquilidad des- pilfarrando el dinero que luego deben solventar todas las clases sociales.

Cuando el Gral. Meléndez llegó al poder se encontró con que el país debía unos 12 millones que procedían del Gobierno de Saldívar y otras administraciones anteriores.

En el instante, penetrándose de la enormidad de la deuda, inauguró patrióticamente una serie de economías en todos los ramos administrativos, destinando la *cuarta parte* de los ingresos del Erario al pago de los créditos del Estado. De esta manera en un año canceló más de un millón.

Pero cayó ese Gobernante por uno de tantos *cuartelazos* y le sucedieron Ezeta, Gutiérrez y demás pre- idenses posteriores tan imbuidos en el liberalismo que nunca pensaron en ahorrar sino en ir acumulando compromisos financieros hasta llevar el país á la crisis fiscal en que hoy se encuentra.

En resumen: que el Gobierno del Dr. Araujo hoy está en bancarrota, necesitando de mucha presencia de ánimo, probidad y economía para salvar el país de situación tan escabrosa; y que grandes responsabilidades pesan sobre los Gobiernos *liberales* de 20 años á esta parte por la escandalosa manera de *administrar* los caudales públicos.

El cocinero de Pío X

Se llama Stefano Inchiostro, y ha sido durante 27 años cocinero del Seminario patriarcal de Venecia.

El 22 de junio de 1903, recibió una carta invitándole á ir inmediatamente á Roma, pues el Papa Pío X tenía intención de confiarle la cocina del Vaticano. Emocionóle de tal suerte esa noticia, que no pudo proferir palabra alguna, y solo cuando Pío X le habló en dialecto veneciano, se leenóse para responder á algunas preguntas que se le hicieron.

Todo esto lo contó Inchiostro al diario "Yeneto", al que dió también los siguientes pormenores de la frugalidad de Pío X.

"Por la mañana, después de celebrar la misa, Pío X toma una pequeña taza de café. Al medio día, á las doce en punto, se desayuna en compañía de Mons. Bressan y Mons. Pescino. El servicio lo hace un solo camarista. La comida es muy modesta: sopa, un pedazo de ternera, raras veces al asador.

A las nueve en punto de la noche, Pío X toma la cena, más sencilla aun que la del medio día: un poco de legumbres y otro poco de carne, nada más. En invierno, Pío X toma algún cocido de carne con legumbres secas. Le gusta también la "polentina" (sopa de maíz del pueblo italiano) que le preparo como tenía costumbre de comerla en Venecia. La "polentina" va de ordinario acompañada de peces que se remiten de Civitavecchia ó de Venecia."

Como se ve, las funciones del cocinero pontificio, por su sencillez extrema, constituyen una sinécure.

Al R. P. Dn. Vicente Krawtwig

(Un recuerdo de la Misión)

Recibe, Padre Vicente, de Cervantes gratitud, la senda de la virtud le has indicado, clemente. Este pueblo reverente

al decirte: bienvenido, ha escuchado con tu *Misión*, palabras de bendición que hacen levantar al caído;

Que dan valor y consuelo, y traen en dulce solaz á las almas, esa paz santa y bendita del cielo. Tienes vivísimo anhelo de salvar á la niñez, la juventud, la vejez, con tu palabra y ejemplo. ¡Ya en la calle, ya en el templo, muy santa tu misión es!

Bendigamos la bondad de Dios, nuestro Salvador: hay en su doctrina amor por toda la humanidad. Rayos de felicidad nos da en cada sacramento. Con El, la dicha, el contento fe, caridad, esperanza; y la eterna venturanza más allá del Firmamento.

DAGOBERTO QUIRÓS A.
Cervantes (Cartago) 1911.

Periódicos

cuya lectura, suscripción y anuncios debe abominar todo fiel cristiano.

- 1º Todos los periódicos que atacan la decencia, lo moralidad ó la religión.
- 2º Todos los periódicos hostiles á la Iglesia ó á sus leyes, instituciones ó enseñanzas.
- 3º Todos los periódicos que se llaman ó son liberales y los diarios neutros ó sistemáticamente indiferentes ó mudos para lo que favorece á la Iglesia.

Los periódicos comprendidos en estas tres categorías deben rechazarse decididamente, aun cuando á veces y aun á temporadas tengan ataques de sentido común y quieren pasar por sensatos, y aunque traigan de vez en cuando artículos que podrían figurar en cualquier diario católico.

VARIEDADES

OCURRENCIA

Los niños suelen tener ocurrencias muy graciosas.

Los grandes hombres empiezan desde pequeños á dar muestras de su ingenio, digan lo que quieran las historias.

Un célebre artista francés entró, cuando tenía ocho años, en una tienda de ultramarinos y dijo á una dependiente:

—Deme once kilos de café á dos francos setenta y cinco la libra.

—¿Alguna otra cosita?

—Sí: diecisiete paquetes de bujías á un franco cincuenta.

—¿Qué más?

—Cuatro kilos y medio de azúcar á ochenta y cinco céntimos.

Y consultando una apuntación que llevaba en el bolsilo, añadió:

—Veintiocho litros de petróleo á cincuenta y cinco céntimos.

—¿Algo más?

—Nada más.

Mientras un chico empaquetaba los diferentes artículos, el tendera sacó la cuenta y tendió la factura al infantil comprador.

—Es un pedido considerable. ¿Lleva usted el dinero, ó le mando la cuenta á su mamá?

—Mamá no sabe nada de esto,—respondió el futuro grande hombre guardándose la factura.— Es un problema de aritmética que me ga puesto mi profesor y que no sabía resolver yo solo.

NOTAS

Guerra!

No se asusten nuestros lectores; á nuestro país está muy lejos de amenazarle tal calamidad y así podemos continuar tranquilamente disfrutando de santa paz. Nos referimos únicamente á la Memoria de Guerra que hemos recibido del Ministerio respectivo á cargo de don Nicolás Orearmino. Damos las gracias por el obsequio del importante documento.

La

cañería de Heredia ha sufrido en los últimos días algunos desperfectos.

El

domingo último en los salones del Club Alfonso XIII nuestro amigo el Presbo. don Rosendo de J. Valenciano dió una interesante conferencia sobre Jesucristo y su doctrina.

El orador fué escuchado con respetuosa atención y entusiastamente aplaudido al terminar su discurso. La directiva del Club Alfonso XIII al dar campo á tales torneos de la inteligencia hace de ese centro no solo un lugar de solaz sino un centro de cultura. Sin embargo El Diario en una gacetilla se burla de quienes han tenido la ocurrencia de dar principio, dice, á un sarao con un "sermón" del Padre Valenciano, de lo que se deduce ó bien que el gacetillero no asistió á la velada del club y entonces habla por boca de ganso ó que no sabe lo que es un sermón ni una conferencia y entonces... la conclusión es la misma.

Por nuestra parte felicitamos al ilustrado P. Valenciano, que continuamente nos está dando pruebas de su apostólica actividad.

Bajo

la dirección personal de don Adriano Arié se está verificando la decoración de la iglesia Catedral. El trabajo se efectúa en virtud de un contrato muy favorable para los intereses de la iglesia celebrado entre el Venerable Cabildo y el expresado señor; y la parte ejecutada ya en los cielos y paredes permite apreciar lo que ganará artísticamente el primero de nuestros templos una vez terminada la pintura. Nadie pondrá en tela de juicio que lo verificado hasta hoy con tanta delicadeza confirma una vez más las dotes de inteligencia y consagración al arte que indiscutiblemente posee el Sr. contratista.

UN CAMBIO

equitativo. Incuestionablemente se realizan fuertes sumas de dinero por las especulaciones más sencillas; pero las grandes fortunas proceden de los negocios legítimos y de buena fé, en que los efectos proporcionados valen el precio pagado. Ciertos afamados hombres de negocios han acumulado sus millones enteramente de esta manera. Exactos y fieles en todo contrato ó compromiso, gozan de la confianza del público y dominan un comercio que no pueden alcanzar los competidores tramposos y de mala fé. A lo largo no paga engañar á otros. Un farfante puede anunciarse con un ruido semejante al sonido de mil cornetas, pero pronto se le llega á conocer. Los fabricantes de la PREPARACION de WAMPOLE siempre han obrado bajo principios muy distintos. Antes de ofrecerla al público, se cercioraron perfectamente de sus méritos y solo entonces permitieron que su nombre se diera á la estampa. Al público se le aseguraron los resultados, y encontró que lo dicho era la verdad. Hoy la gente le tiene fé como la tiene en la palabra de un amigo probado y de toda confianza. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Bacalao Puro, con Hipofosfitos, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Ayuda á la digestión, arroja las Impurezas de la Sangre y cura la Anemia, Escrófula, Debilidad, Linfatismo, Tisis, y todas las Enfermedades Demacrantes. "El Sr. Doctor J. Z. Arce, de Buenos Aires, dice: Certifico haber recetado á varios enfermos la Preparación de Wampole, y siempre con gran éxito sobre todo con los niños y aun con adultos de constitución delicada." Eficaz desde la primera dosis. El desengaño es imposible. En todas las Boticas.

A los

señores don Ismael y don Oscar Herrera y demás familia, presentamos nuestro pésame sentido con motivo de la muerte del joven don Fausto Herrera, ocurrida últimamente en El Salvador.

En

la noche del lunes se sintió en esta ciudad un fuerte temblor. De Puntarenas noticiaron que allí también fué de bastante intensidad.

Al

pasar un tren por Salitral, línea al Pacífico, se escaparon de un carro de plataforma unos tubos que para la cañería de Atenas conducía dicho tren. Varios de ellos se dañaron y otros fueron á caer á un abismo que existe al lado del camino.

En

Guatemala se han sentido últimamente ligeros temblores de tierra.

Mucho

entusiasmo revistió la inauguración del Club Chino de Puntarenas verificada el día 10 de los corrientes. Asistió el Honorable Tam Pui Shum, numerosos miembros de la colonia, autoridades del puerto y particulares. Agradecemos altamente la invitación que para concurrir á ese acto se nos dirigió.

En

Capellades ocurrió un suceso desgraciado: la Sra. Jerónima Méndez v. de Rojas salió de su casa á traer un balde de agua de un manantial cercano; como notaron su tardanza fueron los de su familia á buscarle y la encontraron ahogada, con la cabeza sumergida dentro del ojo de agua. La expresa señora padecía de ataques; pocas horas antes de la desgracia le dió uno y se supone que al llegar al manantial le repitió, ahogándose.

RECOGED SELLOS USADOS DE CORREO

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remítid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén, Inmersée, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

ADRIANO ARIÉ PINTOR Y DECORADOR DE CASAS

Importador directo de pinturas, aceites, barnices, etc., etc.

A los templos católicos que en sus trabajos de pintura necesiten de consejos ó dirección, les servirá gratuitamente.

Calle 7ª Norte. Apartado 630.

CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cervezas, Hielo y Aguas Gaseosas

— CERVEZAS —

Negra ESTRELLA, LAGER BIER, Doble y Sencilla, Blanca y Negra

— REFRESCOS —

CREAM SODA, Ginger Ale, Limonada, KOLA, Zarzaparrilla

Especialidad de la Casa: KOLA DOBLE y KOLA CHAM

Los materiales que consume esta Fábrica son todos frescos y de primera calidad

LA OFICINA DENTAL DE
Nicolás F. Meza

Se encuentra desde hace 27 años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero ofrece dejar satisfechos á sus clientes.



250 REGALOS

Sorteados en combinación con LA LOTERÍA nacional, obsequiará mensualmente á sus clientes

La Tienda de don NARCISO

En cada compra al contado daremos UN TIQUETE numerado, QUE UD. DEBE EXIGIR. Publicada LA LISTA OFICIAL DE LA LOTERÍA, daremos UN REGALO de:

₡50.00 á quien nos presente el Tiquete cuyo número sea igual al del PREMIO MAYOR DE LA LOTERÍA y
₡1.00 por cada uno de los TIQUETES cuyas dos últimas cifras sean iguales á las dos últimas cifras del Premio Mayor, referido.
Vea las condiciones en cada TIQUETE.

LA CANDEAL

Fuerza motriz eléctrica

PANADERIA. FABRICA DE CAFÉ MOLIDO. CACAO MOLIDO, CHOCOLATE. COMPLETO SURTIDO DE MERCADERÍAS. PRECIOS REDUCIDOS.

Tipografía de San José

En este taller, situado en la 4ª Avenida Oeste, casa N° 491, al Sureste de la Iglesia de La Merced, se ejecutan á precios equitativos los trabajos propios del ramo.

Atiéndense las órdenes con la mayor actividad.

Calcule bien y será rico

Usted debe calcular lo que le cuestan los viajes, si hace su casa fuera de la ciudad: cuánto el médico si construye en lugar húmedo, y después calcule la ventaja que se le ofrece de construir en uno de los lotes que quedan detrás de la Segunda Sección de Policía, donde al mismo tiempo de estar dentro de la ciudad, tiene usted un terreno que aun en tiempo de temporal se le mantendrá seco, porque es de tierra colorada. Las condiciones de pago le permiten á usted adquirir la propiedad con el mismo desembolso que usted haría pagando alquiler de casa.

Máximo Chávez
SAN JOSÉ

SOLERA HERMANOS TIENDA EN HEREDIA

En ella se encuentran casimires de todas clases, zapatos de primera calidad, elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

TALLER DE ESCULTURA RELIGIOSA HEREDIA

Se atienden con el mayor esmero las órdenes para la ejecución de imágenes talladas en madera y para el retoque y mejora de esculturas antiguas.

JOSE D. ZAMORA, Propietario

ANTONIO LEHMANN

Librería — Papelería — Imprenta — Encuadernación — Fábrica de sellos de hule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo. Se atienden especialmente las órdenes por Correo. Unica Agencia de la Máquina de escribir REMINGTON de escritura visible. Depósito de máquinas fotográficas Kodak y sus materiales. Apartado 147. Teléfono 40. San José y Limón.

Talía Salazar R.

Sirve suscripciones á periódicos religiosos extranjeros y se hace cargo de pedidos de objetos referentes al Culto Católico.

Dr. Rafael Calderón Muñoz

Médico Cirujano

Despacha en la "Botica Moderna" y tiene su casa de habitación al costado de la Iglesia de La Soledad.

Sociedades de la Propagación de la Fe

Y DE LA SANTA INFANCIA

Director recaudador de limosnas: Presbo. Agustín Blessing, Seminario Diocesano.

Panadería LA JOSEFINA

Comprad todos los artículos que ella suministra al público, porque son elaborados con sustancias puras y frescas.

Las levaduras son analizadas diariamente, lo que garantiza ante el público CALIDAD SUPERIOR.

Matías Trejos

Abogado y Notario

Oficina: Frente á la Casa Presidencial

Víctor Trejos

Abogado y Notario

Tiene su bufete en la casa de la señora doña Trina Trejos v. de Flores.

HEREDIA

Oscar Herrera

Abogado y Notario

Despacha en su oficina, calle 2ª Sur N° 54

Marciano Acosta

Abogado y Notario

Frente á la Corte de Justicia

Presbo. R. de J. Valenciano

Canónigo

Habitación: 2ª Avn. Este N° 116. Apartado de Correo N° 351.

CASA DE REFUGIO

Las buenas amas de su casa no deben ignorar que en la *Casa de Refugio*, fundada para servir de asilo á las niñas á quienes el abandono coloca muy cerca de la desgracia, se hacen toda clase de trabajos domésticos á precios equitativos; tales como lavados de ropa, costura de trajes interiores, zurzido de medias, toda suerte de remiendos y labores de mano.

Tortillas, pan, bizcochos, tamales, etc., dando encargo con anticipación.

Aprovechando esos servicios, ganan comodidades las señoras y favorecen una institución tan útil y moralizadora como esa.

La Casa de Refugio está situada en el antiguo local de La Reclusión.

La Zapatería Española DE MANUEL ESCORRIOLA

por la excelente calidad de sus materiales, por la competencia de sus operarios, por el esmero con que éstos ejecutan su trabajo, por la puntualidad en sus compromisos, y por la atención que dispensa á sus favorecedores,

Es la primera Zapatería del país.

EN COMPETENCIA

Dispuesto á ensanchar el negocio emprendido de arriendo y alquiler de casas en esta ciudad, pienso dedicarle toda la atención que se requiere para el buen desempeño.

Condiciones liberales, garantía, actividad y honradez.

Se me encontrará actualmente en la tienda, antiguo local de "La Violeta".

San José, mayo 12 de 1911.

Gustavo Herrera.

¡OJO!

Contiguo á la Funeraria de Marquez se alquilan tres ó cuatro piezas muy hermosas, con servicio interior, propias para bufete de abogado ú oficina de doctor. Para precio y condiciones entenderse con la Srita. Talía Salazar R. doscientas varas al Norte del Telégrafo.

Enseguida de estas piezas se alquila otra casa en buen estado: no ha sufrido nada con los temblores; entenderse con la misma Srita. Salazar.

Prensa Católica

«Yo, Arzobispo, retrasaría la construcción de una iglesia para atender á la fundación de un periódico católico.»—Cardenal Mercier, Prímado de Bélgica.

Suscríbese Ud.
á "La Epoca"
Vale 50 cts. el mes.